

LA EPOCA

DIRECTOR:

La Sociedad
Regeneración

EDITOR - ADMINISTRADOR:

Luis Cartín G.

Diario Católico Independiente

“Per crucem ad lucem”. Con aprobación eclesiástica

OFICINA: Avenida 4a. Este, frente al Colegio Seminario

Apartado de Correos: 710

Suscripción mensual: ₡1.00

Número suelto: 5 céntimos

AÑO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIÉRCOLES 17 DE ABRIL DE 1912

NÚM. 287

El atentado al Rey de Italia según juicio crítico de la Prensa mundial

Después del salvaje atentado contra la persona del Rey Víctor Manuel III, la prensa italiana y más aún la extranjera se ha dado á estudios sobre la personalidad del asesino, sobre la causa que lo indujo al horroroso crimen, y sobre la existencia ó no de un complot organizado para ese desgraciado intento.

En Inglaterra la noticia del atentado despertó sospechas al principio contra la *Unión y Progreso* de los jóvenes turcos. En Italia se aceptó como hipótesis la misma opinión, y casi generalmente, en el mismo momento del atentado, y mientras parte de la prensa mantiene todavía esa opinión, otra parte del periodismo inculpa al partido anarquista, admitiendo un complot formado para ello, y desvirtuando, ya los informes de la policía italiana, de no existir certeza absoluta de que el reo militase en las agrupaciones anarquistas, ya las mismas declaraciones del reo que confesó no tener cómplices y de haber atentado á la vida del Soberano como protesta contra la guerra actual, y vindicando á un su amigo muerto en el combate de Ain Zara.

En sus múltiples declaraciones, también confiesa el reo haber premeditado el delito desde hace tres años. Ahora bien, en aquel tiempo no había muerto su amigo en Ain-Zara, y mucho menos se pensaba en Italia en la guerra contra Turquía.

La razón de una excusa formulada por el reo después de cometido el crimen, y las mil contradicciones en que incurre sobre la realidad del motivo, dejan ver con claridad que lo esencial era llegar únicamente á la ejecutoria de la brutal acción; y para comprenderlo basta estudiar un tanto al sujeto, tipo cínico y vulgarísimo criminal.

La causa eficiente de este odioso crimen no es más que el odio q' se viene atizando por la prensa revolucionaria contra la Iglesia y el Estado desde los tiempos del *Internacionalismo* mediante el apostolado de Marx y Engels. Y lo que influye á excitar y entusiasmar á los criminales, es precisamente la continua alabanza de esa prensa maléfica á los mártires y sacrificados de la *idea*, asesinos de altas autoridades, ladrones de fama mundial, dinamiteros de la talla de Ravachol, de Pallas, de Parniégnani y otros tantos apóstoles de la *humanidad oprimida*.

Antonio d' Alba no tiene cómplices; no es más que un degenerado, vulgar un pobre desequilibrado, un enfermo de pasiones criminales, más digno de manico-

SANTORAL

Miércoles 17.—San Aniceto, Papa y mártir; Santos Elías, Pablo é Isidoro, mártires, y las Beatas María Ana de Jesús, virgen, y Clara, viuda.—La Virgen María Ana nació en Madrid, y fué hija de Luis Navarro y de Juana Romero, quienes habiéndola educado en el santo temor de Dios, advirtieron que era muy inclinada, aun siendo niña, á los ejercicios de piedad y devoción. Cuando tuvo edad para contraer matrimonio, la pretendió un joven de calidad, y respondió que no quería más esposo que á Jesucristo. Frequentaba los santos Sacramentos, y por consejo de su confesor y licencia de sus padres, se retiró á la humilde

choza de un jardín, donde pasó cuatro años entregada á la oración y penitencia. De aquí pasó á un cobertizo contiguo al convento de Santa Bárbara, y por fin, vencidos algunos inconvenientes, tomó el hábito de la Merced. Su mortificación era extremada, su oración no interrumpida. Dios la dotó con el espíritu de profecía, y por fin, premió á sus virtudes con la corona de la gloria el año 1623?

La Cruz es como el tribunal de Dios, desde donde está juzgando al mundo y ostentando su poder.

mio y de piedad, que no de perpétua y severa prisión.

Y no es tampoco el primer regicida de esa índole inconsciente: Passanante, que atentó á la vida del Rey Humberto en 1878, fué reconocido enfermo y sin ninguna otra sugestión que la de su propio espíritu; ni militó nunca en partido político alguno, adverso al Soberano. Acciarito, que atentó á la vida del mismo Rey en 1897, era anarquista, conocido por el público y por la policía; pero también se admitió que había procedido por sí solo sin instigaciones extrañas.

No sucedió lo mismo en el asesinato del Rey Humberto en 1900. El anarquista Bresci fué enviado expresamente de Patterson bien preparado; como se colige de la fácil consumación del crimen.

Si en el asunto D' Alba hubiera habido complot, no habrían ciertamente elegido, para tan difícil y peligrosa empresa, á un *muchacho* incapaz de apuntar bien con el revólver, ni lo habrían armado con tiros inservibles; se ha comprobado que de los cuatro disparos que él hizo solo dos dieron fuego; hiriendo con el primero á un caballo, y con el segundo, al Comandante Lang, que cabalgaba al otro lado del carruaje Real.

La opinión mantenida por algunos periódicos sensatos, de que haya habido complot, no es en manera alguna despreciable, pero tampoco es sincera. Y el deseo de alguno de ellos, de que pueda efectivamente demostrarse un... *enredo*, salta á la vista al leer las noticias dadas por el Ministro Italiano de Suiza, y publicadas en la *Gazette de Lousanna* acerca de la formación de un complot anarquista para atentar á la vida del Rey de Italia, y desmentidas después de que la autoridad italiana pidió formalmente dichas noticias, excusándose con decir que se habían propalado como pretexto para motivar la persecución á una agrupación de peligrosos anarquistas.

La persecución, en la historia de la

humanidad, nunca ha sido el remedio radical, ni siquiera ha eliminado mal alguno político; por el contrario está demostrado que toda represión á viva fuerza, justificada ó no, ha sido siempre excitante al odio y á la tiranía de las instituciones.

El mal existe y sobre todos los partidos revolucionarios y de ideales de exaltado liberalismo pesa hoy la responsabilidad del deplorable acontecimiento.

El comportamiento del Ministro Giolitti en acariciar con tanta adulación al partido socialista, no acarrea por cierto ventajas á los intereses de la Monarquía Italiana...

También es público y notorio, en Roma, que el mismo Rey Víctor Manuel se abonó en el periódico socialista *Avanti!* por cien suscripciones diarias.

Es lógico que con tal determinación se ampara el Rey contra los ataques personales de ciertos socialistas, pero el socialismo jamás admitirá á un Rey, ni el periódico “Avanti!” cesará de instigar á las masas contra la monarquía y sus representantes.

La protección de la prensa adversa fortalecerá más la oposición, que se transformará en odio, máxime en el pueblo bajo é ignorante, que todo intenta remediarlo con la revolución y con las armas.

De otra parte, la llamada al Gabinete del diputado Bissolati, ex-director del “Avanti” demuestra á las claras la adulación de Su Majestad al partido socialista, causa radical de la rebeldía contra el Estado, de los asesinatos políticos y del Regicidio.

A. ARIÉ.

Notillas

¡Qué linda el agua *nueva* de San José! Cristalina y pura como nacida en las fuentes del Chiguite y del P. Carazo que son las más diáfanas y preciosas del

mundo. ¡Llor á don Cleto Gonzalez Víquez, al licenciado Echandi, á don Rafael Vargas Quirós y á los contratistas por ese inmenso bien hecho á nuestra metrópoli.

¡Caspitina... ¿Por qué será que los padres, los curas se han de meter en todo? Y si no, miren ustedes, hospital del P. Umaña, Hospicio de Huérfanos del P. Alvarado, Hospicio de Locos del Padre Chapuí, Escuelas de Beneficencia del Padre Umaña y del Padre Peralta y ahora hasta el agua nueva que bebemos los josefinos, que nos moríamos con el agua *vieja* criadero de microbios, ha de ser *agua de las fuentes del Padre Carazo!!!*

Ya es tiempo de que los masones, teósofos y espiritistas, se sacudan de la inercia y levanten Hospitales, Hospicios, Escuelas... para bien del pueblo: mucho se oye hablar de *su beneficencia*; mas, nunca le vemos los cuernos, sino es en socorros de poca monta á sus cofrades: parece q' esa palabra sacramental fuese... solo una palabra, nada más que una... capa de torear.

¿Adivinen ustedes cuál es la primera condición para que un caballero ingrese en las falanjes de *Acción Social Católica* que se están formando en todas partes del mundo, y no sólo en Costa Rica y Centro América? Pues voy á decirselo al oído con tal que no me descubran.

Pues la primera condición y la segunda y la tercera es que sea *católico práctico* y no sea un majadero de *medias tintas* porque esos aburren, perjudican, chocan, repugnan... Norma de *Acción Social Católica*, es la que Cristo señala: *quien no está conmigo, está contra mí... luego...*

Luego como las medias tintas, *ni son chicha ni limonada*, son... nada.

¿Piensan ustedes que no fué cierto lo que yo dije de los elementos *demolidores de dogmas*?

Pues si no lo creen, levanten ustedes una información *ad perpetuum* entre los maestros y maestras de la capital y yo me comprometo á probar por ese medio, que el asunto es *cierto, absolutamente cierto*: mas, que por desgracia, no es capaz de interesar á nuestros grandes católicos más amantes de los *aparatos*, de las ingratas recriminaciones, de ayudar á *tirar chimillas* al clero, porque no cocina el solo la sopa y se la da á ellos, ya bien digerida, que no de meterse en estos *algodonales* de *reclamar por los dogmas*... por eso se lleva el demonio todo lo católico en Costa Rica y tan fácilmente triunfa la maldad.

Pero no hay duda de que la guerra á los dogmas y misterios católicos en las escuelas es la peor de las labores anticristianas y de más desastrosas consecuencias, que si nos *fabricaran* mártires cortándole la cabeza á los católicos inertes; es peor que la misma *enseñanza laica*.

MINCEVAL

EL CATOLICISMO Y LA POLITICA

Serias discusiones ha ocasionado en todos los países, señalar la acción que el Catolicismo debe ejercer en la sociedad, en la política y por ende en el Gobierno de los pueblos.

Mientras unos han sostenido que la acción ó influencia del Catolicismo debía ser tan solamente educadora y social, otros han tratado de demostrar que en los tiempos modernos esto es insuficiente, y que los católicos deben intervenir activamente en la política de las naciones.

Es evidente, que la propaganda aumenta considerablemente los prosélitos en todas las ideas y en todas las ramificaciones del organismo social.

El Socialismo debe su creciente aumento á la perseverante emisión de sus ideas.

La Masonería, su preponderancia á la persistente labor de sus asociados.

Y en general, en todas las doctrinas, su intervención está en razón directa de los medios propagandistas.

Todo el desarrollo que en estos últimos tiempos han adquirido muchas asociaciones, es debido á que han procurado intervenir en la política, logrando que sus asociados entren á formar parte de las cámaras parlamentarias, de los ministerios, y á ser posible, á asumir el Gobierno de los estados.

Mientras los católicos se han contentado solamente en intervenir en la conciencia privada; en predicar moral al individuo; en catequizar al hombre, ellas han influido en la colectividad; han dominado las instituciones sociales y por este medio, han podido escalar los altos destinos políticos, desde los cuales les ha sido dable encaminar á los pueblos por los senderos religiosos políticos y económicos que más han convenido á sus intereses de secta y á sus ambiciones.

Han socavado la Fe y han sembrado un Racionalismo que el pueblo no puede comprender por falta de cultura, y por estar basado en principios erróneos.

Han muerto en el alma de los pobres la Esperanza y han formado legiones de estoicos sin corazón.

Han suprimido la Caridad y han hecho de las sociedades modernas cábilas dominadas por las ambiciones y los odios; y que no obran más que instigadas por el rencor.

Han quemado la Biblia y han puesto en su lugar unas tablas de logaritmos.

Han derribado la cruz y en su vacío han clavado un puñal.

Han logrado metalizar y embrutecer al hombre.

A la sublime ley del amor, han opuesto la fuerza de los instintos.

De este estado de cosas, estamos plenamente convencidos, que en gran parte, tiene la culpa el indiferentismo que siempre han mostrado los católicos por la política: la inercia que les ha dominado en todos los asuntos que no atañen directamente á la Religión.

Claro está, que las otras asociaciones han aprovechado el campo que se les ha dejado libre y han logrado dominar las situaciones.

Es una ley de la Naturaleza, que la fuerza se contrarresta con la fuerza.

Es una ley Sociológica, que á una idea debe oponerse otra idea, que unos principios solo se neutralizan con la propaganda y el fomento de los opuestos.

En la época moderna, la lucha por la vida ha unificado los distintos órdenes sociales, de tal manera, que están ligados entre sí y el uno depende y es consecuencia del otro: el Económico del Político y este del Social, que es el producto de la educación é instrucción del individuo.

Luego para alcanzar un fin determinado, no puede ejercerse una acción aislada: la influencia de las doctrinas, ha de dirigirse á la vez sobre todos los organismos, de lo contrario la labor resulta deficiente y por lo tal, infructuosa.

Teniendo los católicos el ineludible deber de fomentar y difundir la Religión, y no pudiendo esto lograrse, sin tomar parte activa en la acción común, que se compone de la Religiosa, la Política, la Economía y la Social, es evidente la obligación que se desprende de aquel deber, que es la de procurar por todos los medios el desarrollo del credo religioso.

Así es que estamos plenamente convencidos, de que los católicos tenemos el deber de intervenir en la política activa, por todos los medios legales y de propaganda; pues obrar de otro modo es abandonar el campo á las doctrinas opuestas, lo que resulta contrario á los principios de nuestra Santa Religión.

tar declaración en un asunto referente á su señor padre; mostrando para ello una orden dimanada de la Sección, 1ª de la policía y exigiéndolo recibo en forma, de la notificación.

Excusese la señorita directora de dejar ir á las dos señoritas asiladas por ser domingo y porque sin duda malició algo, diciéndole que el lunes ella misma las

Departamento de Agricultura

El viernes próximo á las 7 de la noche se dará una conferencia en el local de este Departamento, sobre el empleo de la cal en la Agricultura, la cual estará á cargo de don Julio E. VanderLaat. Habrá proyecciones.

Abril 16, 1912.

CARTA PASTORAL del Ilmo Sr. Obispo Diocesano

(Conclusión)

Si se profana el domingo con trabajos serviles, que en sí y por sí mismos no tienen nada de malo y son prohibidos únicamente porque alejan nuestras almas del servicio de Dios, ¿qué habrá de decirse de la profanación con obras pecaminosas que apartan totalmente al hombre de la amistad divina?

Nada hay más digno de abominación como advertir que, es precisamente en el domingo cuando se cometen más numerosas y más graves ofensas á la santidad de Dios; que es el domingo, día elegido por muchos cristianos para sus franquicias y pecados cuyo nombre mismo dieran ignorar y que truecan en festival satánico el día escogido por el Altísimo para su culto. A tales cristianos malos, cabe aplicarles la enérgica frase del Profeta Amós: *No es tiniebla el día del Señor, sino luz. Aborrezco y repruebo vuestras festividades.* (1) El día del Señor en nuestros tiempos ha venido á ser para multitud de cristianos cosa secundaria y molesta, para otros día de ninguna significación. Cuántos hay que anhelan porque llegue el domingo, no por considerarlo como un día de devoción y piedad, sino como un día de alegre libertad, de juegos y de excesos de toda especie, porque el domingo dan libre desahogo á sus pasiones mal comprimidas con el trabajo de la semana, y ya secreta ya públicamente destruyen en el día Santo, los últimos vestigios de disciplina y honestidad cristianas.

Hemos de alegrarnos Venerables Hermanos y Amadísimos Hijos: pero nuestra alegría ha de ser una alegría digna de cristianos, gozo en el Señor, y nunca el goce de la crápula ni de la impureza; ha de ser alegría que consuele y vivifique el alma y jamás beleño que le dé la muerte; alegría que dé reposo al cuerpo fatigado

y le consiga nuevas fuerzas, y no expansión inconsulta que junto con el alma, dañe el cuerpo y lo arruine miserablemente.

Alegraos, Venerables Hermanos y Amadísimos Hijos, como conviene á cristianos en la casa del Señor; alegraos en el seno de vuestra familia; alegraos, si queréis en compañía de buenas amistades, pero no olvidando nunca que es el día del Señor y de vuestras almas.

Y para concluir, Venerables Hermanos y Amadísimos Hijos, os decimos otra vez: Celebrad el día del Señor, como deber de conciencia, y no os dejéis llevar á profanarlo por vanos pretextos de diversiones, ni por el mal ejemplo, ni por mandato de hombres sin religión ni conciencia. Si tales hombres se burlan de vuestra fe, si os amenazan ó quieren persuadirlos á que obréis como ellos, responded animosos con los Santos Macabeos: *Presérvanos Dios de ello, no nos es útil abandonar la Ley de Dios.* (2)

Os impartimos á todos, Venerables Hermanos y Amadísimos Hijos, nuestra pastoral bendición en el nombre del † Padre y del † Hijo y del † Espíritu Santo.

Esta pastoral será leída por partes, si fuere necesario, los domingos inmediatos á su recepción en todas las iglesias de nuestra Diócesis.

Dada en el Palacio Episcopal de San José de Costa Rica, el día diecinueve de Marzo del año del Señor, de mil novecientos doce.

† JUAN GASPAR,
Obispo de San José de Costa Rica.

Ante mí,
MOISES RAMIREZ, N. M.

(1) Amos V. 20.

(2) 1. Mach. II. 21.

acompañaría á prestar la solicitada declaración.

Efectivamente el día siguiente á las 8 a. m. presentose junto con las señoritas citadas á la dicha Sección 1ª de Policía; y cuál fué su sorpresa, al enterarse de que no existía tal citación y que el policía que se presentó en la Casa Asilo el domingo por la tarde no era tal policía: en fin de que todo era una falsedad.

Parece que existe algún interés en secuestrar una de las señoritas asiladas y que se puso en práctica este plan, sin duda urdido con habilidad, pero que se estrelló ante la perspicacia de la señorita Directora.

Llamamos la atención de las autoridades acerca de este hecho.

DE OPORTUNIDAD.—A dos horas de esta ciudad, en jurisdicción de Tres Ríos, se vende un potrero que consta como de 23 manzanas, en terreno más ó menos llano y con magnífica agua. Para informes, dirigirse al apartado 260.

GRAN acontecimiento económico

Merced á los esfuerzos é iniciativa del probo ciudadano don Manuel Antonio Quirós, Director del Banco Anglo-Costarricense, los Bancos han acordado bajar en éstos días el tipo de interés en sus operaciones al 10% anual.

Entendido que los pagarés firmados y de hipotecas devengarán el interés en ellos estipulado hasta su vencimiento.

Nuestra situación financiera mejora así notablemente.

Nos congratulamos con don Manuel Antonio Quirós por esta su patriótica labor y porque él, tico legítimo, haya sido el iniciador de la regeneración de nuestras finanzas.

Hecho incalificable

El Domingo á las 4 p. m. compareció en la Casa-Refugio, un fulano vestido de policial, exigiendo de la directora señorita María Barrantes, que le dejara ir á dos señoritas asiladas con él, en un coche que tenía dispuesto, á fin de pres-

Vino Moscatel Legítimo para consagrar

de los P. P. Blancos de Africa.—Aprobado por la Curia Eccl., con la carta siguiente:

San José de Costa Rica, Marzo 24 de 1903.

En vista del certificado extendido por el jefe de la Explotación Vitícola de los P. P. Blancos de Africa, Rev. P. Roume, y aprobado por el Ilmo. Señor Obispo de Pacondo, León Livinhac; el Reverendísimo Señor Obispo de esta Diócesis tiene como legítimo para consagrar el Vino Muscat de los referidos Padres y que vende la casa de don Antonio Lehmann.

Los originales de estos documentos están en la Agencia para Costa Rica.

Antonio Lehmann, San José.

CABLEGRAMAS

(Seleccionados)

ESPAÑA

Madrid, 14.—El Ateneo estuvo llenísimo con la conferencia dada por el señor Labra, tendente a despertar en la metrópoli los sentimientos americanistas «no aspiramos, dijo, a dirigir los negocios de América, queremos que nos considere como su hermana mayor».

Madrid, 14.—En la recepción diplomática, Prieto dió excusas al Nuncio, por la desagradable impresión que le produjera la falsa noticia de la muerte del Papa. El Nuncio comentó la ligereza con que habían lanzado a la publicidad una noticia tan sensacional, sin antes avisar.

ESTADOS UNIDOS

Little Roch, 11.—Continúan los estragos por inundaciones.

Chicago, 11.—A causa de las elecciones han ocurrido graves desórdenes con muchos heridos.

New York, 11.—Asegúrase que mañana terminará la huelga.

New York, 11.—La creencia general, es que triunfará Taft. Roosevelt tiene también esperanza de triunfo.

Washington, 14.—Falleció de pulmonía la señora Clara Vartan, fundadora de la Cruz Roja Americana. Esta misma institución sirvió muy bien en la guerra civil, en la guerra franco-prusiana el año 70, en la anglo-española en 98 y en muchas otras del mundo entero. Su muerte es un acontecimiento sensible.

Chicago, 14.—Ha sido aprehendido el doctor Nesvik, ex-Presidente del Banco Nacional de Agricultores de Toronto, acusado de robo de 200,000 dollars.

Hartford, 14.—Un gran incendio que principió en Wood Mills, destruyó una docena de casas dejando sin hogar a más de 75 familias. Las pérdidas calculanse en 300,000 dollars.

Nueva York, 14.—En la votación, un 93% favorece la huelga. Huelgarán 250,000 hombres por aumento de salario y disminución de tiempo; se calcula que la pérdida significa 10,000,000 de dólares mensuales.

Nueva York, 14.—En el hotel Buckingham falleció de afección cardiaca, el General Grant, hijo del ex presidente del mismo apellido.

MEXICO

Chihuahua, 14.—Orozco no ha querido reconocer al cónsul Letches, porque por venganza no quiere reconocer la beligerancia. Dice que tendrá si, todas

las garantías de los demás extranjeros que se sujetan a su condición de tales, los americanos están inquietos por la estricta censura.

Los federales no saben la verdadera posición del enemigo. Asegúrase que Rojas, ex-jefe revolucionario, fué fusilado secretamente de orden de Orozco, por desobediencia. Ha jurado matar a todos los americanos que pelean contra la causa de los rebeldes.

De los pueblos de San Antonio de Belén

Todos por aquí deseamos saber que se hizo y cual es el paradero de Luis Felipillo el pedagogo, pues dicen las malas lenguas que a raíz del gran susto que le dió ese picarón del Doctor Volio, desapareció y a estas horas no se sabe si habrá sido consumido en las quemadas de San Pablo, ó si se había despeñado en la boca del Infierno, ó si acaso talvez se habrá convertido en dueño de monte ó mono zorongo. Pobre Felipillo quiso hacer y escribir como siempre alguna de las de él y le salió el tiro por la culata. Así se debe hacer con los que se meten a hablar ó a escribir de cosas que no saben ni entienden. Recuerdo que me contaba un amigo mío, que allá por los años de 1873 un conocido profesor italiano anunció con gran aparato que iba a dar una conferencia sobre el Darwinismo en el Ateneo Romano.

Algunos jóvenes de la unión católica romana se dirigieron entonces al célebre sabio jesuita Padre Secchi suplicándole les permitiese hacer uso de su nombre en un proyecto que ellos tenían entre manos. El Padre Secchi les contestó que siendo para bien de la Religión podían hacer el uso que quisieran de su nombre. Los jóvenes entonces mandaron imprimir unos grandes carteles en que se leía: Esta noche a las 8 en punto, en el Ateneo Romano dará una conferencia en favor del Darwinismo el profesor B. . . Sabemos de buena fuente que el R. Padre Secchi asistirá a dicha conferencia y enseguida dará una contra conferencia.

La noticia se esparció por toda Roma y en el día señalado y mucho antes de la hora indicada el gran salón del Ateneo estaba de bote en bote.

Cuando el reloj dió las 8 p. m. la expectativa fué grande un silencio sepulcral reinaba en el salón. Son las 8 ½ p. m. y no aparece aún el profesor, la gente comienza a fastidiarse, son las 9 y nada, todos enojados tienen que retirarse pues el bueno del profesor no se presentó y

nadie supo más noticia de él. El solo nombre del Padre Secchi le hizo *pernar las tiembas* y se escapó. Caso parecido le ha sucedido al Profesor Felipito, se metió a escribir sobre incompatibilidad pedagógica, le salió al encuentro un verdadero pedagogo y el pobre Felipito desapareció. Un premio el que indique su paradero.

abril de 1912.

UN CONCHO

Un concierto verdaderamente artístico

Tendrá lugar el jueves próximo a las 8.30 p. m. en el Teatro Nacional, organizado por la apreciable señora y distinguida artista Johanna Kortmann-Lutz a la que acompañarán los distinguidos profesores señores Neumann (violín) Cardona (violín) y Osma (piano).

El programa es selecto; en él figuran trozos escogidos de Hugonotes y Fausto que cantará la señora Kortmann, romanzas de Beethoven; sonatas de Schubert, vales y nocturnos de Chopin, etc., ejecutados por los señores Cardona y Neumann; baladas de Chopin y rapsodias de Liszt que interpretará el señor Osma.

Todo hace esperar que será un verdadero acontecimiento musical y que el público josefino dará evidente prueba de buen gusto artístico.

Reglamento para una cañería

La Municipalidad de San Antonio de Belén ha emitido un reglamento para el servicio de la cañería del lugar.

Antes de darle la superior aprobación fué sometido al estudio de la Dirección General de Obras Públicas.

Reconstrucción de un camino

A solicitud de la Municipalidad de Paraíso, se ha dispuesto que uno de los ingenieros de la Dirección General de Obras Públicas, haga el trazado de una calle para comunicar el puente de Palomo, sobre el Río Grande, con el distrito de Cachi.

Esta calle existía anteriormente pero fué destruída por una creciente de dicho río.

Inauguración de una cañería

La obra de la cañería de Miramar, contratada por la Municipalidad de Puntarenas con el Ingeniero don Carlos Iglesias, ha sido terminada.

Se ha señalado el 19 del corriente mes para la inauguración formal de esta importante obra llevada a cabo con tan feliz éxito.

MARCIANO ACOSTA, ABOGADO Y NOTARIO. Ha trasladado su bufete a los altos de "La Valenciana", al Sur de la Botica Oriental.

Materiales para dos puentes

La Secretaría de Fomento ha dado curso al pedido de los materiales necesarios para la construcción de un puente sobre el río Poás, en el camino entre Alajuela y San Pedro de Poás; y reconstrucción de otro sobre el mismo río en este último lugar y Sabanilla.

Estas obras demandarán un gasto aproximado de 2000 colones.

Estudios de una cañería

A solicitud de la Municipalidad de Cañas fueron hechos los estudios para proveer de agua potable al distrito de Las Juntas de Abangares, por medio de cañería.

Del presupuesto resulta que esta mejora importará un gasto de cerca 14,000 colones, que serán suplidos con fondos propios del cantón.

Nuevo puente

Están terminados los estudios para la construcción de un puente de hierro sobre el río Poás, en el camino que comunica los distritos de San Isidro y Fraijanes.

Este puente ha sido pedido ya al exterior y los bastiones serán construídos desde luego.

ANTES DE PODER

utilizarlos, es menester extraer el hierro ó oro de la piedra mineral. Lo mismo puede decirse del aceite de hígado de bacalao puro. Sus virtudes no se encuentran en sus materias grasosas y mucho menos en su asqueroso sabor y olor. Sus efectos sobre los nervios y la repugnancia con que lo recibe el estómago, son más que suficientes para contrarrestar, en la mayoría de las gentes, sus buenos efectos como medicina, y eso sin tomar en cuenta que es de difícil digestión. Sin embargo, siempre hemos tenido motivo para creer, que envuelto en los elementos que componen el aceite de bacalao, se encontraban propiedades curativas del más alto valor, pero fué necesario separarlas de su nauseabunda matriz en que estaban combinados, y esto es lo que con gran éxito se ha efectuado en la elaboración de la PREPARACION de WAMPOLE en cuyo eficaz remedio, tan sabroso como la miel, tenemos toda la esencia del Aceite de Bacalao Puro, combinada con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Estos ingredientes, constituyen un reconstructor de tejidos y un purificador de la sangre y un reconstituyente general incomparable. Ante este remedio, la enfermedad se retira con una eficacia y rapidez, que asombra a los facultativos tanto como deleita a los enfermos. En los casos de Escrófula, Anemia y Afecciones Pulmonares, jamás deja de proporcionar un alivio y curar. "El Sr. Dr. José M. Guijosa dice: He empleado su Preparación de Wampole en una Señorita que presentaba algunos síntomas inquietantes en el aparato respiratorio y desde el primer frasco comenzó a notarse alivio marcado, habiendo desaparecido toda huella de enfermedad al terminar el sexto frasco." En las Boticas,

¿Cuál es la casa que tiene mejor

surtido de artículos eléctricos, fajas para maquinarias, poleas, arados, manteados para carretas, y todo lo que el agricultor pueda necesitar para sus máquinas, etc.? La de

Koberg & Echandi

Enseguida del Banco-Anglo

Donde será Ud. bien atendido por el activo jefe y cultos empleados, quienes se encargan de mandarle hacer sus instalaciones eléctricas, y le venden, á precios sin competencia, todo lo que pueda necesitar en artículos de ferretería, accesorios para maquinarias, etc., etc.

OSCAR HERRERA

Abogado y Notario

Despacha en su oficina, calle 2a. Sur, número 54

Francisco Zúñiga Molina

Con más de 25 años de práctica como carpintero constructor, se hace cargo de todo trabajo en el ramo de carpintería, sea como Director ó como contratista. Especialidad en el conocimiento de maderas. Cuenta con el trabajo de magníficos operarios. Precios al alcance de todos.

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo, frente al Palacio

Surtido de útiles de escritorio. Placas fotográficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bromuro "As de Trefle". Surtido de Sobres y Tarjetas de luto. Trabajos de Imprenta y Encuadernación.

Marciano Acosta, Abogado y Notario.—Despacha en su Oficina, frente á la Corte de Justicia.

La oficina Dental de

Nicolás F. Meza

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos á sus clientes.

Gran Baratillo
de pañolones de seda
en la **TIENDA**
de don **NARCISO**

Antonio Lehmann

Librería, Imprenta, Papelería, Encuadernación, Fábrica de sellos de Inule

Suscripciones á Revistas y Periódicos de todo el mundo.—Se atienden especialmente las órdenes por Correo.—Unica Agencia de la máquina de escribir REMINGTON de escritura visible.—Depósito de máquinas fotográficas KODAK y sus materiales.

Apartado: 147.—Teléfono: 40.—San José y Limón.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antiuga del país. Capacidad de la

Cervecería: 30.000 hectólitros por año

PRODUCCION DE LAS MAQUINAS REFRIGERADORAS: 30 qq. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo.

Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público á que visite ESTA FABRICA.

SOLERA HERMANOS

Tienda en Heredia

En ella se encuentran casimires de todas clase, zapatos de primera calidad elaborados únicamente para su establecimiento; artículos de fantasía para regalos, zarzas americanas; todo á precios sin competencia. Visítela Ud. que quedará satisfecho. La amabilidad y buen trato es su mayor atractivo.

IMPRENTA DE SAN JOSE

Como anexo á esta tipografía, se ha establecido

— un completo taller de —

Litografía

con cuantas máquinas y elementos son necesarios para atender toda clase de trabajos relacionados con este moderno arte.

Se cuenta con el concurso de un hábil dibujante y el de un experimentado prensista.

Las órdenes se despachan con la mayor actividad posible y los precios son tan módicos que en muchos casos trabajos á tres y más tintas son ejecutados á un precio menor que el cobrado en la generalidad de los talleres de tipografía por impresiones en un solo color.

Con gusto se formulan presupuestos á solicitud.

Av nida 4a. Este, frente al Seminario

La Modelo

GRAN FABRICA DE MUEBLES MOVIDA POR

Fuerza motriz

Especialidad en altares, muebles finos contruidos de las mejores maderas y toda clase de trabajo de talla.

Se fabrican espejos y se arreglan los que estén manchados.

Trabajos artísticos. Prontitud y esmero en todos los encargos. Precios reducidos. Se garantiza todo trabajo.

Santos Penón & Hno.

Ap. No. 36. Frente á la Imprenta del Comercio.

Adriano Arié

Pintor y decorador de casas

Importador directo de pinturas, barnices, aceites de linaza, etc., para su propio consumo. A los templos católicos que en sus trabajos de pintura necesitan de consejos ó dirección, les servirá gratuitamente.

Calle 12 Sur. ●●● Apartado 630